

Voyage au pays de la démocratie moribonde *Et si nos élus ne représentaient plus qu'eux-mêmes ?*

Jamais sans doute le divorce entre des élites cyniques et des citoyens résignés n'est apparu aussi patent. L'affaiblissement des diverses structures militantes, le recul de la participation électorale sont autant de symptômes d'une crise qui mine la société française et la menace d'un chaos démocratique.

Pierre Bitoun, sociologue, auteur de *La Facture, le train de vie de l'Etat et des élus* (Albin Michel), dénonce avec verve mais inquiétude l'effacement des citoyens face aux monarques-présidents de l'ère nucléaire, face à la bureaucratie envahissante, face à la prolifération incontrôlée des textes juridiques. L'Etat et le marché, le public et le privé constituent-ils encore des sphères distinctes ? La spéculation, la pérennité du chômage et le déclin de l'Etat-providence ne servent-ils pas les intérêts d'une minorité privilégiée, d'une caste dangereuse qui met en péril la société ?

Au lieu de transformer le monde comme les marxistes et les libéraux l'ont fait jusqu'à présent, il s'agit maintenant de l'imaginer. Telle est l'exhortation de Pierre Bitoun au terme de cette réflexion polémique, documentée et tonique, mais accablante.

Albin Michel, ISBN 2-226-07726-X, 02-95, 89 F